



Dringliche Motion betreffend Ausarbeitung eines Konzepts zur Sicherstellung der Tagesstrukturen an der Schule Wohlen.

Antrag:

Der Gemeinderat wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der Schulpflege und der Schulleitung dem Einwohnerrat baldmöglichst ein Konzept vorzulegen, mit welchem er darlegt, wie die in naher Zukunft gefährdeten Tagesstrukturen, insbesondere Aufgabenhilfe und Mittagstisch, an der Schule Wohlen nahtlos weitergeführt, teilweise ausgebaut und langfristig in geeigneten Strukturen sicher gestellt werden können.

Begründung:

1. Grundsätzliches zu Tagesstrukturen

Tagesstrukturen an den Schulen sind Teil der familienergänzenden Betreuungsangebote. Sie sind für Schülerinnen und Schüler freiwillig. Sie werden modular und flexibel am Wohnort oder Schulort eingerichtet und ergänzen die Betreuung in der Familie und den Unterricht der Schule.

Eine gut organisierte Betreuung der Kinder vor und nach der Schule sowie über Mittag fördert die Chancengleichheit. Sie wirkt integrativ und präventiv hinsichtlich Konflikt und Gewalt. Sie sind in der heutigen Gesellschaft ein kostengünstiges und hilfreiches Mittel.

2. Tagesstrukturen als Standortvorteil

Bei der Wahl des Wohnortes von (auch teilzeitlich) berufstätigen Paaren mit Kindern spielt das Vorhandensein geeigneter Betreuungsstrukturen an der Schule und in der Gemeinde eine oft entscheidende Rolle. Sie tragen zur Standortattraktivität der Gemeinde Wohlen bei.

3. Bisheriges Angebot in Wohlen

Im Wesentlichen bestehen die Tagesstrukturen in Wohlen aus drei Komponenten:

- Blockzeiten mit Randstundenbetreuung; Trägerschaft Schule Wohlen
- Aufgabenhilfe; Trägerschaft Gemeinnütziger Ortsverein
- Mittagstisch; Trägerschaft Gemeinnütziger Frauenverein.

Die von der Schule eingerichteten Blockzeiten haben sich bewährt und sollen weiter geführt werden. Für die Aufgabenhilfe und den Mittagstisch haben sich bisher in verdankenswerter Weise die beiden genannten gemeinnützigen Organisationen freiwillig mit einem sehr grossen Engagement eingesetzt.

4. Aktuelle Probleme

Aus den bisherigen Trägerschaften wurde kürzlich bekannt, dass sowohl Aufgabenhilfe als auch der Mittagstisch stark gefährdet sind.

Der Gemeinnützige Frauenverein Wohlen hat beschlossen, den Mittagstisch „Schmatz“ aus personellen und finanziellen Gründen ab 1. Januar 2012 nicht mehr weiter zu führen. Ausserdem besteht nicht an allen Schulzentren ein Mittagstisch und er leidet dank seinem Erfolg an knappen Raumverhältnissen.

Der Gemeinnützige Ortsverein, welcher die Aufgabenhilfe seit vielen Jahren führt, möchte sich dem Vernehmen nach ebenfalls aus personellen, finanziellen und räumlichen Gründen zurückziehen.

Für die Blockzeiten mit Randstundenbetreuung ist der Raum knapp geworden.

5. Lösungsansätze

Der (mögliche) Rückzug der beiden gemeinnützigen Organisationen ist in hohem Masse zu bedauern und schafft grosse Probleme. Diese Tatsachen und die im Fall Mittagstisch verbundene knappe zeitliche Vorgabe bedingen ein sehr rasches Handeln der Gemeinde und der Schule Wohlen. Ein Zuwarten auf Entscheide des Kantons zur familienergänzenden Betreuung kann nicht in Frage kommen. Es wäre unsinnig, bewährte Angebote einzustellen, um sie später erneut aufbauen zu müssen.

Die Erarbeitung eines Konzeptes zur Weiterführung der Tagesstrukturen ist äusserst dringlich, weil mit dem Budget 2012 oder mit einer separaten Vorlage noch im laufenden Jahr Entscheide zu fällen sind, sofern es nicht gelingt, mit den bisherigen Trägerschaften eine befristete Weiterführung (zum Beispiel bis Ende Schuljahr) zu vereinbaren. Während die Aufgabenhilfe als schulnahes Angebot auch über die Schule Wohlen organisiert werden könnte, ist für den Mittagstisch eine neue Trägerorganisation aufzubauen, was selbst bei gesicherten Finanzen keine leichte und rasch umzusetzende Aufgabe ist.

Für die Erarbeitung eines Konzepts sind auch kantonale Fachstellen und Fachverbände beizuziehen. Die Tagesstrukturen sind in der Schulraumplanung zu berücksichtigen.

Die CVP ist von der Notwendigkeit und vom Nutzen der Tagesstrukturen überzeugt. Diese sind durch die jüngste Entwicklung gefährdet. Die Sicherstellung der bewährten Teile Aufgabenhilfe und Mittagstisch ist von grosser Bedeutung für die Qualität und Attraktivität des Schulwesens in unserer Gemeinde. Der herrschende Entscheidungsdruck und der beträchtliche Organisationsbedarf bedingen, dass die Motion dringlich behandelt wird.

Im Auftrag der CVP-Einwohnerratsfraktion

Franz Wille

